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La séance est ouverte à 9h34 par M. Philippe NIVET, premier vice-président du Conseil Scientifique. 
 
M. Michel BRAZIER, président 
M. Philippe NIVET, 1er vice-président du Conseil Scientifique 
M. Olivier GOUBET, 2e vice-président du Conseil Scientifique 
 
Etaient présents :  
 
Mme Véronique BACH 
M. Olivier BALEDENT 
M. Jérôme BOSCHE 
M. Henri DEHU 
Mme Diane DELACOURT 
M. Ahmed EL HAJJAJI 
M. Olivier FELY-BIOLET 
M. Etienne HAMON 
M. François HESDIN 
Mme Marie HOULLEMARE 
Mme Ingrid MARCQ 
M. Jaime MARQUES PEREIRA 
Mme Marie-Françoise MELMOUX-MONTAUBIN 
Mme Virginie PECOURT 
M. Laurent PETIT 
M. Laurent RENAULT 
M. Olivier VAN WUYTSWINKEL 
 
Ont donné leur procuration: 
 
Mme Dominique BREMOND GIGNAC à M. Michel BRAZIER 
M. Philippe DUBOIS à Mme Marie HOULLEMARE 
M. Gilles GANDEMER à M. Olivier GOUBET 
Mme Danièle GAUFFRE WILLAUME à Mme Diane DELACOURT 
M. Fabrice GUILBAUD à M. Ahmed EL HAJJAJI 
Mme Virginie LE MEN à Mme Ingrid MARCQ 
M. Stéphane LONGUET à M. Jaime MARQUES PEREIRA 
Mme Gail PHETERSON à M. Philippe NIVET 
M. Denis POSTEL à Mme Véronique BACH 
 
Absents :  
 
M. Luc AYMARD 
M. Mouloud BOUMGHAR 
Mme Aurore CHAIGNEAU 
M. Patrice FARDELLONE 
Mme Magalie JORIS 
M. Lyazid KICHOU 
M. Ibrahima NDIAYE 
M. Mick Sédric NGOULOU KOBI 
M. Mourad RAHIM 
 
Assistaient également à la séance :  
 
M. Daniel COUAPEL, Directeur de Cabinet 
Mme Virginie DELAPORTE, Chargée de mission au Conseil Régional de Picardie 
M. Pierre KRYSTKOWIAK, Délégué auprès du CS 
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Mme Vanessa VASSET, Directrice de la Recherche 
Mme Emmanuelle ETIENNE, Ingénieur thématique Sciences, Direction de la Recherche 
Mme Margot BURIDENT, Ingénieur Thématique SHS, Direction de la Recherche 
Mme Aline LEFEVRE, Ingénieur Thématique Santé, Direction de la Recherche 
M. Sandro EFFEINDZOUROU, Ingénieur Thématique Sciences pour l’Ingénieur, Direction de la Recherche 
Mme Céline RENIER, Assistante de gestion, Direction de la Recherche 
 
L’ordre du jour a été arrêté comme suit :  
 

1. Validation des CR des conseils scientifiques des 28 novembre et 3 décembre 2013 
2. Budget recherche 2014 : 

o Dotations aux unités de recherche 
o Répartition des crédits BQR 

3. Examen des dossiers pour l’appel à projets Appui à l’émergence 2014  
4. Examen des dossiers pour l’appel à projets Accueil chercheur haut niveau 2014  
5. Examen des dossiers des Ecoles Doctorales 
6. Convention cadre UPJV / Communauté d’Agglomération de Saint-Quentin 
7. Changement de direction au CERCLL 
8. Avis sur le recours à l’instance nationale pour la PEDR 2014 (Prime d’Encadrement Doctoral et de 

Recherche) 
9. Questions et informations diverses 

 
 

���� 
 
 

Philippe NIVET ouvre la séance à 9h34 et présente, au nom de toute l’équipe de direction, de meilleurs vœux 
aux membres du conseil scientifique pour cette nouvelle année.  
Il propose de commencer en faisant appel aux questions diverses. Il fait part d’une question de Fabrice 
GUILBAUD, absent lors de cette séance, concernant la plateforme UnivArcheo. Il indique que des éléments de 
réponse seront donnés en fin de séance.  
 
Marie-Françoise MELMOUX MONTAUBIN souhaite poser une question relative à l’accompagnement à mi-
parcours des équipes de recherche. Elle désire savoir si un calendrier plus précis a été mis en place, notamment 
pour la première étape de la procédure.  
 
Olivier FELY-BIOLET aimerait connaître la décision prononcée lors du dernier Conseil des Etudes et de la Vie 
Universitaire, au sujet du projet PEPITE. 
 
Ahmed EL HAJJAJI s’interroge sur la gestion des frais généraux dans le cadre des projets européens. Il 
aimerait discuter de ce point en fin de séance.  
 
Olivier GOUBET remercie les membres pour ces questions et propose d’y répondre en fin de séance. Avant de 
passer à l’ordre du jour, il accueille et souhaite la bienvenue au nouvel ingénieur thématique Sciences pour 
l’Ingénieur au sein de la Direction de la Recherche, Sandro EFFEINDZOUROU.  
 
Philippe NIVET propose de passer à l’ordre du jour.  
 
 

1. Validation des CR des conseils scientifiques des 28 novembre et 3 décembre 2013 
 
Compte-rendu du Conseil Scientifique du 28 novembre 2013 : 
 
Philippe NIVET demande aux membres s’ils ont des remarques. Il fait part d’une demande d’ajout transmise par 
Fabrice GUILBAUD, concernant le transfert de Maïté BOULLOSA d’Habiter le Monde vers le CURAPP.   
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Philippe NIVET met aux voix ce compte-rendu, sous réserve des modifications demandées.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 1 
Abstention 0 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte la proposition de compte-rendu.  
 
Compte-rendu du Conseil Scientifique du 3 décembre 2013 : 
 
Philippe NIVET demande aux membres s’ils ont des remarques et met aux voix ce compte-rendu. 
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 1 
Abstention 0 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte la proposition de compte-rendu.  
 
 

2. Budget recherche 2014 
 
Vanessa VASSET présente la proposition du budget recherche pour l’année 2014 comme indiquée dans 
l’annexe 1.  

 
Philippe NIVET précise que la somme allouée aux enseignants-chercheurs visitants s’ajoute au budget 
recherche 2014. Ce n’est pas une somme prélevée sur le budget initial.  
 
Olivier GOUBET indique que ce ne sont pas des dépenses supplémentaires pour la recherche. Il ajoute que, 
comparativement à l’année précédente, il existe une différence de 3 000€ qui s’explique par le fait que le Conseil 
d’Administration a voté pour cette année un budget de 75 000€ pour les écoles doctorales alors que l’année 
dernière le budget était de 72 000€ ; la différence a été prélevée sur le budget recherche hors écoles doctorales. 
 
Philippe NIVET demande aux membres s’ils ont des questions. 
 
Véronique BACH demande à quoi correspondent les chiffres annoncés pour les SFR. 
 
Olivier GOUBET répond que cela correspond à la proposition de ventilation pour les SFR et pour les unités de 
recherche.  
 
Vanessa VASSET précise que la proposition est faite à budget constant par rapport à l’année précédente. 
 
Olivier VAN WUYTSWINKEL demande s’il est possible de voir une évolution par rapport aux budgets des 
années précédentes.  
 
Olivier GOUBET indique qu’il est difficile de comparer avec le budget de l’année dernière car il faudrait enlever 
le budget des écoles doctorales et ajouter le budget alloué aux EC visitants. Cependant, le budget recherche 
était comme suit :  

- Unités de recherche + SFR : 1 203 000 € 
- Plateformes : 97 000 € 
- CSTI : 7 000 €  

 



 5 / 22 

Il précise que la ventilation du BQR de l’année 2013 était répartit comme suit : 
- Aide à la publication : 24 000 € 
- Manifestations scientifiques : 50 000 € 
- Plateformes : 90 000 € 
- Convention CROUS (studettes) : 7 000 € 
- Abonnements numériques : 65 000 € 

 
Philippe NIVET indique que le budget 2014 est proche du budget 2013 dans la mesure où l’enveloppe globale 
allouée sur le contrat est identique.  
 
Marie-Françoise MELMOUX MONTAUBIN demande à quoi correspondent les 59 800€ alloués aux EC visitants. 
 
Vanessa VASSET répond que cela correspond aux 26 bourses de mobilité de 2 300€.  
 
Diane DELACOURT aimerait savoir à quoi correspond le budget alloué à la formation BIATOSS. 
 
Vanessa VASSET indique, par exemple, que ce budget a été utilisé en 2013, par la Direction de la Recherche 
pour former les ingénieurs thématiques à la gestion des projets européens.  
 
Olivier BALEDENT demande ce qu’est la CASQ et ce qu’est un préciput. 
 
Vanessa VASSET indique qu’il s’agit de la Communauté d’Agglomération de Saint-Quentin.  
 
Philippe NIVET précise qu’une convention va être mise en place concernant l’engagement du nouvel ingénieur 
thématique SPI. Etant donné que Sandro EFFEINDZOUROU travaille sur les deux sites, il est prévu, en dehors 
de sa rémunération, des frais de déplacement particuliers payés par la CASQ.  
 
Olivier GOUBET indique que « préciput » est un terme générique. Par exemple, sur chaque projet ANR, 4% sont 
retournés à l’établissement. De la même manière, le « préciput CNRS » correspond aux frais d’hébergement des 
projets gérés par le CNRS.  
 
Olivier FELY-BIOLET ajoute qu’un préciput est un prélèvement spécifique fléché sur des actions bien précises.  
 
Ahmed EL HAJJAJI demande s’il y a des recettes de la part de la Commission Européenne.  
 
Olivier GOUBET indique que les retours de la Communauté européenne n’abondent pas le budget recherche.  
 
Jérôme BOSCHE demande si l’augmentation du budget pour les manifestations scientifiques est due aux 
demandes ou au regard des consommations de l’année 2013. 
 
Philippe NIVET répond que les demandes 2014 étaient nombreuses et qu’il n’était pas possible de répondre 
positivement à la totalité des demandes.  
 
Philippe NIVET met aux voix cette proposition de répartition du budget recherche pour l’année 2014.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte à l’unanimité cette proposition de budget recherche 2014.  
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Dotations aux unités de recherche : 
 
Vanessa VASSET présente la ventilation du budget sur les unités de recherche proposée pour 2014 comme 
mentionnée dans l’annexe 2.  

 
Vanessa VASSET précise qu’il n’y a pas eu de grands changements par rapport à l’année précédente. Les 
variations de personnel au sein des unités de recherche ont été prises en compte. Le prélèvement BQR de 15% 
a été maintenu selon le vote du conseil scientifique et viendra en déduction de la somme versée aux unités.  
 
Philippe NIVET met aux voix cette proposition de répartition du budget sur les unités de recherche pour l’année 
2014.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 1 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte cette répartition moins 1 abstention.  
 
Olivier GOUBET précise que le vote du budget recherche 2014 comprend le prélèvement de 4% 
supplémentaires sur les contrats SAIC au bénéfice du BQR. 
 
Répartition des crédits BQR : 
 
Philippe NIVET remercie le groupe de travail pour avoir étudié les demandes de crédits BQR. Le montant des 
demandes au titre des publications s’élève à 45 050€ et le montant des demandes au titre des manifestations 
scientifiques à 111 400€.  
L’idée est d’avoir un budget global alloué à chaque unité de recherche au titre des publications d’une part et des 
manifestations scientifiques d’autre part. Des préconisations seront faites afin de cibler davantage une 
manifestation qui parait plus intéressante au titre de la qualité de la recherche. En revanche, la possibilité est 
laissée aux unités de recherche qui souhaiteraient utiliser cet argent pour d’autres manifestations ou publications. 
Cela évite de perdre l’argent en cas de report d’un évènement.  
 

- Publications : 
 
Philippe NIVET souhaite commencer par les demandes de publications. Il a été décidé de ne subventionner que 
les publications proposées par des enseignants-chercheurs toujours membres titulaires des unités de recherche. 
De plus, la demande préalable d’un devis doit être respectée.  
La répartition des crédits BQR au titre des publications pour l’année 2014 est proposée comme annoncée dans 
l’annexe 3.  
 

- Manifestations scientifiques : 
 
Philippe NIVET demande s’il y a des questions et propose de passer à la présentation des demandes au titre 
des manifestations scientifiques. Il rappelle que le BQR n’a pas vocation à financer plus de 50% de la 
manifestation scientifique demandée. La priorité a été donnée aux manifestations ayant lieu en Picardie, comme 
indiqué dans le règlement.   
Il a été possible d’attribuer 90% des demandes. Philippe NIVET présente les demandes de manifestations 
comme désignées dans l’annexe 4.  
 
Ahmed EL HAJJAJI indique que ce serait bien de rappeler les critères d’évaluation aux directeurs de 
laboratoire. Il ne faut pas oublier également que les colloques organisés en Picardie peuvent bénéficier d’autres 
aides. Il faut encourager les demandeurs à solliciter les organismes.  
 
Olivier VAN WUYTSWINKEL demande comment sont attribués les points.  
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Philippe NIVET explique que le calcul des points se fait sur différents critères :  

- Notoriété :   - manifestation nationale : 4 points 
   - manifestation internationale : 8 points 
- Nombre d’intervenants :  - moins de 10 : 1 point 
   - entre 11 et 20 : 2 points 
   - plus de 20 : 3 points 
- Durée :   - 1 jour : 1 point 
   - 2 jours : 2 points 
   - 3 jours et plus : 3 points 

Quand la publication est annoncée ou quand un éditeur est mentionné, cela rajoute 2 points supplémentaires. 
Cela fait donc un plafond maximal de 16 points.  
 
Véronique BACH demande si ces colloques sont référencés sur le site internet de l’UPJV car ces évènements 
sont bénéfiques également pour l’université, pas uniquement pour le laboratoire.   
 
Philippe NIVET répond que les sites internet des laboratoires sont référencés sur le site de l’UPJV.  
 
Philippe NIVET demande s’il y a d’autres questions et met aux voix cette double proposition de répartition du 
BQR.  

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

 

Le conseil scientifique adopte à l’unanimité cette proposition de répartition du BQR.  
 
 

3. Examen des dossiers pour l’appel à projets Appui à l’Emergence 2014  
 
Virginie DELAPORTE explique que l’appel à projets Appui à l’Emergence est un dispositif qui accorde une 
allocation de thèse pour des chercheurs ayant obtenu l’HDR ou un poste de professeur au sein de l’université 
dans une période récente, de l’ordre de deux ans. Cette année, l’obtention de l’HDR ou d’un poste de PR devait 
se situer entre le 1er janvier 2012 et le 31 décembre 2013. La date limite de dépôt des dossiers à la région était 
le 1er décembre 2013. Le conseil régional a laissé jusqu’au 31 janvier 2014 pour transmettre l’avis de 
l’établissement sur les dossiers.  
 
Olivier GOUBET précise que le rôle du CS est de vérifier que les propositions sont cohérentes et conformes 
avec la politique scientifique de l’établissement.  
 
Olivier BALEDENT demande si cette aide est accordée sur la base d’un concours ou d’un examen.  
 
Olivier GOUBET répond que c’est sur la base d’un concours et qu’une seule demande par école doctorale est 
acceptée.  
 
Olivier GOUBET présente les dossiers comme détaillés dans l’annexe 5 et demande s’il y a des questions.  
 
Philippe NIVET propose de mettre aux voix ces propositions de dossiers.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

 

Le conseil scientifique adopte à l’unanimité cette proposition.  
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4. Examen des dossiers pour l’appel à projets Accueil Chercheur Haut Niveau 2014  

 
 
Virginie DELAPORTE explique que l’appel à projets Accueil Chercheur Haut Niveau était auparavant un 
dispositif « au fil de l’eau ». Le conseil régional a décidé de le passer en appel à projets. Elle en profite pour 
rappeler les différents critères de sélection : 

- être embauché comme statutaire par un établissement d’enseignement supérieur et de recherche en 
Picardie 

- être titulaire d’un doctorat non décerné par l’établissement employeur 
- justifier de 5 années d’exercice dans les métiers de la recherche 
- être enseignant chercheur ou chercheur 

Une priorité est donnée aux chercheurs venant de l’international. Elle précise qu’il n’existe qu’une seule 
enveloppe pour la Picardie.  
 
Olivier GOUBET remercie Virginie DELAPORTE pour ces détails et présente les dossiers selon l’annexe 6. 
L’avis est défavorable pour deux demandes, l’un parce que le porteur de projet n’est pas HDR, l’autre parce qu’il 
n’est pas statutaire de l’UPJV.  
 
Philippe NIVET demande s’il y a des questions et met aux voix la proposition. 
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

  
Le conseil scientifique adopte à l’unanimité cette proposition. 
 
 

5. Examen des dossiers des Ecoles Doctorales 
 
 
Ecole Doctorale Sciences, Technologies et Santé : 
 
 
Véronique BACH présente les demandes d’autorisation de co-encadrement. 
 

• Monsieur Benoît TALBOT 
Equipe de recherche : LTI et Ecole d’Ingénieur ELISA AEROSPACE 
Demande à co-encadrer la thèse de Mme Besma LOULOU 
Titre de la thèse : Etude de la convection non-Boussinesq de Rayleigh-Bénard dans un mélange binaire de gaz. 
Impact des propriétés thermophysiques variables et des conditions initiales.  
Taux d’encadrement demandé : 50% 
Encadrant : Pr. Hassen BEJI (50%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
 

• Madame Inès SAAD 
Equipe de recherche : MIS 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Dominique THIAULT (1ère année) 
Titre de la thèse : Définition et opérationnalisation d’une ontologie des processus d’organisation 
Taux d’encadrement demandé : 33% 
Encadrant : Pr. Gilles KASSEL (33%) 
Co-encadrant : M. Eddie SOULIER (EC UTT) (33%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
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• Madame Aude COUTY 
Equipe de recherche : EDYSAN 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Quentin CHESNAIS (1ère année) 
Titre de la thèse : Interactions multitrophiques entre plantes oléagineuses à vocation industrielle (la cameline et la 
moutarde d’Ethiopie) et leurs insectes phytophages et auxiliaires 
Taux d’encadrement demandé : 50% 
Encadrant : M. Arnaud AMELINE (50%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
 

• Monsieur Frédéric ROSQUOËT 
Equipe de recherche : LTI 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Brahim BANOUNE (3ème année) 
Titre de la thèse : Comportement mécanique et durabilité des matériaux routiers à différents dosages en 
sédiments fins 
Taux d’encadrement demandé : 33% 
Encadrant : Pr. Thierry LANGLET (33%) 
Co-encadrant : Pr. Bachir MELBOUCI (Université Béjaia, 33%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
 

• Monsieur Mihai Radu STANCU 
Equipe de recherche : LAMFA 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Aktham MULA MOHAMAD (1ère année) 
Titre de la thèse : Eléments caractéristiques des systèmes de fusion 
Taux d’encadrement demandé : 50% 
Encadrant : M. Serge BOUC (DR1 CNRS, 50%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
 

• Monsieur Mihai Radu STANCU (régularisation – dossier non soumis en 2012 2013) 
Equipe de recherche : LAMFA 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Maxime DUCELLIER (2ème année) 
Titre de la thèse : Foncteurs de p-permutation 
Taux d’encadrement demandé : 50% 
Encadrant : M. Serge BOUC (DR1 CNRS, 50%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
 

• Monsieur Laurent MARMORET 
Equipe de recherche : LTI 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Hussein HUMAISH (1ère année) 
Titre de la thèse : Etude des transferts de chaleur et de masse dans des matériaux isolants utilisés dans la 
construction 
Taux d’encadrement demandé : 50% 
Encadrant : Pr. Hassen BEJI (50%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
 
 
Demandes de co-encadrement par personnel extérieur à l’UPJV : 
 

• Monsieur Philippe JULVE 
Equipe de recherche : Université catholique de Lille 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Mathias VITTE (1ère année) 
Titre de la thèse : Echelles fonctionnelles et dynamiques de la végétation en Nord Picardie 
Taux d’encadrement demandé : 70% 
Encadrant : Pr. Guillaume DECOCQ (30%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
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• Madame Jennyfer MIOT 
Equipe de recherche : Muséum National d’Histoire Naturelle 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Boris MIRVAUX 
Titre de la thèse : From oxides to polyanionic materials : advantages of biomineralization syntheses 
Taux d’encadrement demandé : 33% 
Encadrant : Pr. Dominique LARCHER (33%) 
Co-encadrant : Pr. Jean-Marie TARASCON (Collège de France, 33%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
 

• Monsieur Eddie SOULIER 
Equipe de recherche : Université Technologie de Troyes 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Dominique THIAULT 
Titre de la thèse : Définition et opérationnalisation d’une ontologie des processus d’organisation 
Taux d’encadrement demandé : 33% 
Encadrant : Pr. Gilles KASSEL (33%) 
Co-encadrant : Mme Inès SAAD (33%) 
Avis du directeur ED STS : Favorable 
 
 
Philippe NIVET met aux voix ces demandes de co-encadrement.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte à l’unanimité ces demandes. 
 
 
 
Véronique BACH présente les deux demandes de démarrage de thèses en cotutelle. 
 

• Monsieur Mohamad SYAFRIZAL 
Sujet : Système de service rapide par bus : modélisation dynamique de la réduction et la pollution atmosphérique 
à Jakarta 
Encadrants :  Pr. Jérôme FORTIN, UPJV 
  Pr. Ing Bambang Sugiarto, Université d’Indonésie 
 
 

• Madame Améni MAKHLOUF 
Sujet : Régulation énergétique par fusion de données hétérogènes et incertaines dans le cadre de l’habitat 
intelligent 
Encadrants :  M. Laurent DELAHOCHE et M. Bruno MARHIC, UPJV 
  Pr. Hassani MESSAOUD, Université de Monastir 
 
Philippe NIVET met aux voix ces deux demandes de démarrage de thèses en cotutelle.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte à l’unanimité ces demandes. 
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Ecole Doctorale Sciences de l’Homme et de la Société : 
 
 
Philippe NIVET présente les demandes de co-encadrement de thèses.  
 

• Monsieur Antoine KATTAR 
Equipe de recherche : CAREF 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Yassire EL HRAICHI 
Titre de la thèse : Place de la culture marocaine dans la construction de projet de vie des adolescents d’origine 
marocaine. Comparatif Maroc/France 
Co-encadrant : Pr. Emile-Henri RIARD 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Roselyne VIRON LE BOURGEOIS 
Equipe de recherche : CAREF 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Kinan FADEL 
Titre de la thèse : Entrée dans le métier des enseignants de l’école élémentaire en sciences et en histoire 
Co-encadrant : Pr. Joël BISAULT 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Anne DELBRAYELLE 
Equipe de recherche : CAREF 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Ayman HUSSEIN 
Titre de la thèse : L’usage des ressources éducatives libres par les professeurs des écoles élémentaires, enjeux 
didactiques disciplinaires et transversaux 
Co-encadrant : Pr. Joël BISAULT 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Sarah CROCHE 
Equipe de recherche : CAREF 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Jing FU 
Titre de la thèse : La scolarisation des femmes en Chine contemporaine 
Co-encadrant : Pr. Brigitte FRELAT KAHN 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Anne PAILLET 
Equipe de recherche : CURAPP 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Guillaume GRUNEWALD 
Titre de la thèse : Les enjeux éthiques de la prise en charge de la souffrance en unités de soins palliatifs 
Co-encadrant : Pr. Patrick LEHINGUE 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Cathia PAPI 
Equipe de recherche : CURAPP 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Kamal HMIDAN 
Titre de la thèse : L’éducation face à la culture numérique des jeunes : cas de l’opération Ordi 80 
Co-encadrant : Pr. Mohamed SIDIR 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Gabrielle RADICA 
Equipe de recherche : CURAPP 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Antoine BORUGH-BU-DJORH 
Titre de la thèse : Droit d’ingérence et cosmopolitisme kantier 
Co-encadrant : Pr. Layla RAID 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
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• Monsieur Amal BERNOUSSI 
Equipe de recherche : CRP/CPO 
Demande à co-encadrer la thèse de Mme Fannie GIBOT 
Titre de la thèse : La personnalité limite addictive : élaboration verbale des affects des évènements de vie, 
appréhension des vécus traumatiques et des mécanismes défensifs 
Co-encadrant : Pr. Sicke SHAUDER 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Malika BENNABI 
Equipe de recherche : CHSSC 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Jalal ISSA 
Titre de la thèse : Contribution de tableau numérique dans le traitement des difficultés en lecteur des élèves du 
cours préparatoire 
Co-encadrant : Mme Olga MEGALAKAKI 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Malika BENNABI 
Equipe de recherche : CHSSC 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Daniel KPADAN 
Titre de la thèse : La construction identitaire et la psychologie des femmes migrantes 
Co-encadrant : Pr. Lucy BAUGNET 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Monsieur Olivier LAZZAROTTI 
Equipe de recherche : Habiter le Monde 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Mohamed AIT NACER 
Titre de la thèse : Le tourisme marocain au crible de la gouvernance : le cas de la région du Souss Massa Drâa 
Co-encadrant : Mme Anne GAUGUE 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Vanessa CASADELLA 
Equipe de recherche : CRIISEA 
Demande à co-encadrer la thèse de Mme Nassam ABOU SHAKRA 
Titre de la thèse : Où va l’innovation dans l’économie moderne ? 
Co-encadrant : M. Sofiane TAHI 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 

• Madame Odile LAKOMSKI 
Equipe de recherche : CRIISEA 
Demande à co-encadrer la thèse de M. Esteban GINER 
Titre de la thèse : L’innovation entrepreneuriale dans les NTIC, une interprétation Schumpétérienne 
Co-encadrant : M. Stéphane LONGUET 
Avis de la directrice ED SHS : Favorable 
 
Demande de co-encadrement dans le cadre de thèses en cotutelle : 
 

• Chiara FUIANO 
Sujet : Perspective de la mer. Paysages, routes et établissement sur la côte Tyrrhénienne de Corneto à Livourne 
dans le Moyen Age 
Encadrants :  Pr. Lorenzo VINCIGUERRA, UPJV 
  Mme Romana STASOLLA FRANCESCA, Université de Rome 
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Philippe NIVET propose de retirer du vote la demande de Mme Roselyne VIRON LE BOURGEOIS car elle est 
appelée à prendre sa retraite avant la fin de la thèse. 
 
Olivier GOUBET propose de différer le dossier de Mme Cathia PAPI car elle a demandé un détachement outre 
atlantique pour l’année à venir.  
 
Marie-Françoise MELMOUX MONTAUBIN trouve étonnant de faire simultanément une demande de co-
encadrement de thèse et une demande de détachement. Elle n’est pas favorable à cette demande de co-
encadrement. 
 
Philippe NIVET propose de voter séparément pour cette demande.  
 
Philippe NIVET met aux voix la demande concernant Mme Cathia PAPI. 
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 10 
Contre 11 

 
Le conseil scientifique n’adopte pas cette demande.  
 
 
Etienne HAMON s’interroge sur la demande de co-encadrement de Lorenzo VINCIGUERRA. Il se demande s’il 
peut encadrer cette thèse alors que le sujet n’est pas en lien avec sa spécialité.  
 
Philippe NIVET propose de retirer ce dossier de l’ordre du jour afin d’obtenir plus de renseignements. Il met aux 
voix ces demandes en sortant du vote les demandes de Roselyne VIRON LE BOURGEOIS et de Lorenzo 
VINCIGUERRA.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte à l’unanimité ces demandes.  
 
Véronique BACH indique que l’école doctorale souhaite faire une modification concernant le délai entre la date 
de soumission du manuscrit et la date de la soutenance qui était jusqu’à présent de 6 semaines. Aujourd’hui, le 
souhait est de passer ce délai à 8 semaines.  
 
 

6. Convention cadre UPJV / Communauté d’Agglomération de Saint-Quentin 
 
Vanessa VASSET indique qu’une convention cadre a été mise en place avec la Communauté d’Agglomération 
de Saint-Quentin (CASQ) afin de définir le périmètre du partenariat entre notre établissement et cette 
agglomération dans le domaine de l’enseignement, de la recherche et de la valorisation en matière de sciences 
pour l’ingénieur. L’objectif est de favoriser l’émergence de projets industriels. Cet accord vise notamment à 
garantir la cohérence entre les stratégies de développement économique du territoire de la CASQ et l’ensemble 
des unités de recherche de l’UPJV, mais plus spécifiquement celles du domaine des Sciences pour l’Ingénieur. 
L’objectif est également de pouvoir rédiger un avenant qui définit le financement du nouvel ingénieur thématique 
SPI, Sandro EFFEINDZOUROU.  
 
Philippe NIVET souhaite remercier la Direction de la Recherche pour cette convention cadre qui a permis de 
recruter Sandro EFFEINDZOUROU. Le secteur Sciences a désormais deux ingénieurs thématiques. Toutes les 
équipes ont, maintenant, un interlocuteur spécifique.  
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Vanessa VASSET précise que cette convention sera également présentée devant le Conseil d’Administration du 
6 février 2014.  
 
Virginie PECOURT demande pourquoi certains pays ont été indiqués à l’article 6. Elle demande s’il existe déjà 
des partenariats entre les équipes de recherche et la CASQ. 
 
Vanessa VASSET indique que ce sont des pistes de développement économiques fléchées par la CASQ.  
 
Olivier BALEDENT demande si cette convention ne concerne que le domaine des Sciences pour l’Ingénieur. 
 
Vanessa VASSET répond qu’elle est spécifique au domaine des Sciences pour l’Ingénieur et le volet industriel 
de Saint-Quentin.  
 
Olivier FELY-BIOLET souhaite savoir si l’article 11 sur l’entreprenariat concerne l’accompagnement à la création 
d’entreprises par des étudiants. 
 
Vanessa VASSET répond que ce volet est bien focalisé sur les étudiants. 
 
Philippe NIVET demande s’il y a d’autres questions et met aux voix cette convention. 
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 1 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte à l’unanimité cette convention cadre moins 1 abstention.  
 
 

7. Changement de direction au CERCLL 
 
Philippe NIVET indique que Geneviève ESPAGNE fait valoir ses droits à la retraite au 1er mars 2014. L’équipe 
CERCLL a proposé la nomination de Marie-Françoise MELMOUX MONTAUBIN en tant que directrice de l’unité 
de recherche.  
 
Marie-Françoise MELMOUX MONTAUBIN souhaite présenter les projets de l’équipe. Le CERCLL est composé 
de 4 sous-équipes : « le centre d’études du roman et du romanesque », « le centre d’études hispano-
américaines », « le centre d’études allemandes » et « l’équipe de linguistique ». L’objectif est de poursuivre la 
fédération de ces 4 sous équipes qui restent autonomes, mais également d’essayer de rattraper l’équipe des 
hispaniques et des linguistes, notées C par l’AERES. La ligne d’ensemble ne change pas par rapport à celle 
proposée par Geneviève ESPAGNE.  
 
Philippe NIVET demande aux membres s’ils ont des remarques et met aux voix ce changement de direction. 
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte à l’unanimité ce changement de direction du CERCLL. 
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8. Avis sur le recours à l’instance nationale pour la PEDR 2014 (Prime d’Encadrement Doctoral et 
de Recherche) 

 
 Philippe NIVET explique que la PES a repris l’appellation PEDR et l’instance nationale d’évaluation est 
maintenue. Les universités doivent prendre position d’ici fin février sur la procédure d’évaluation des dossiers de 
candidature à la PEDR, qui sera faite soit par des experts, soit par l’instance nationale. La proposition de l’équipe 
de direction est d’avoir recours à l’instance nationale pour l’expertise des dossiers de PEDR.  
 
Olivier GOUBET est favorable au recours à l’instance nationale.  
 
Philippe NIVET demande aux membres s’ils ont des questions et met aux voix cette proposition. 
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 
Abstention 0 
Contre 0 

 
Le conseil scientifique adopte à l’unanimité cette proposition.  
 
 

9. Questions et informations diverses 
 
Vanessa VASSET souhaite informer les membres des différents mouvements au sein des laboratoires : 
 

Nom Laboratoire d’origine Laboratoire d’accueil 

Maïté BOULLOZA Habiter le Monde CURAPP 

Isabelle BORE CORPUS TRAME 

 
Olivier BALEDENT demande si les mouvements ont eu lieu avant la distribution financière pour le budget 
recherche 2014.  
 
Vanessa VASSET répond que les mouvements ont bien été pris en compte pour la répartition du budget. 
 
Vanessa VASSET aimerait transmettre officiellement le nom des responsables d’axe dans le cadre du CPER : 

- Agro-ressources : Florence PILARD 
- Energie : Mathieu MORCRETTE 
- Santé : Fabrice WALLOIS et Saïd KAMEL 
- SHS : Luc VANDROMME 
- Numérique : El Mustapha MOUADDIB 

 
Olivier BALEDENT demande si ce sont des nominations. 
 
Philippe NIVET indique que c’est une proposition de l’équipe de direction.  
 
Philippe NIVET souhaite informer les membres que dans le cadre du projet ISTEX, quatre licences nationales 
ont été signées avec les éditeurs BRILL, RCS, NATURE et ELSEVIER. Les ressources acquises étaient 
attendues par les chercheurs.  
 
Concernant la question d’Olivier FELY-BIOLET sur le projet PEPITE, Philippe NIVET indique que le CEVU a 
adopté le projet à l’unanimité moins 1 abstention, suite à un débat constructif et consensuel.  
 
Olivier GOUBET indique que le projet PEPITE est une réponse à un appel d’offres pour accompagner 
l’entreprenariat étudiant. Le porteur du projet est Francis EYNARD, assisté de Gilles KASSEL du MIS. 
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Philippe NIVET souhaite revenir sur la question de Marie-Françoise MELMOUX MONTAUBIN concernant 
l’accompagnement à mi-parcours des unités de recherche. Une circulaire pour fixer un calendrier plus précis va 
être envoyée. Le souhait était que les dossiers soient prêts avant les vacances d’été et que les visites des 
experts aient lieu entre juin et novembre 2014.  
 
Philippe NIVET aborde la question de Fabrice GUILBAUD concernant UnivArcheo. Il est possible que le CS soit 
prochainement saisi car un projet d’évolution d’UnivArcheo en plateforme est actuellement en cours de réflexion. 
Concernant les personnes invitées aux groupes de réflexion, Michel PAOLI et François BLARY sont affichés en 
tant que responsables dans le dossier d’accréditation, c’est donc dans ce sens que les invitations ont été 
envoyées. Philippe RACINET sera, par la suite, associé aux réflexions.  
 
Ahmed EL HAJJAJI demande pourquoi les frais généraux sur les projets européens ne sont pas directement 
reversés aux laboratoires.  
 
Olivier GOUBET souhaite répondre à cette question technique lors de la prochaine séance du conseil 
scientifique, pour pouvoir faire une réponse précise sur ce sujet.  
 
Vanessa VASSET indique qu’une rencontre avec Ahmed EL HAJJAJI est prévue le lundi 3 février 2014 à 10h 
afin de préciser les règles de gestion de ce type de projet européen.  
 
Olivier FELY BIOLET désire informer les membres que le MEDEF Picardie a élu un nouveau président, le lundi 
27 janvier 2014, qui s’appelle Jacques VINCENT. Il était, auparavant, président du MEDEF Oise et est chef 
d’entreprise d’une TPE dans l’Oise. 
 
Philippe NIVET remercie les membres pour ce conseil et lève la séance à 12h20.  
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ANNEXE 1 : BUDGET RECHERCHE 2014 
 

 



 18 / 22 

ANNEXE 2 : BUDGET DES UNITES RECHERCHE – ANNEE 2014  
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ANNEXE 3 : BQR – PUBLICATIONS – ANNEE 2014 
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ANNEXE 4 : BQR – MANIFESTATIONS SCIENTIFIQUES – ANNEE 2014  
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ANNEXE 5 : APPUI A L’EMERGENCE – APPEL A PROJETS 2014  
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ANNEXE 6 : ACCUEIL CHERCHEUR HAUT NIVEAU – APPEL A PROJETS 2014  
 
 
 
 

 
 


